

# Einführung in den Brief Pauli an den Eiflern.

**S**ie wir diesen Brief zu tractiren anfangen, wollen wir vorher einige Nachricht der Person, an welche er geschrieben ist, voraus sezen.

**T**itus stammte nicht aus dem iüdischen Volke, sondern von griechischen oder heidnischen Eltern her, conf. Gal. 2, 3. da es heist: Daz er ein Grieche gewesen, nemlich nach seiner Herkunft und Geburt.

Nachdem Paulus ihn zu Christo befehret hatte, (wie er ihn denn seinen rechtmässigen Sohn nennet \*) so gebrauchte er sich seines Dienstes in der Ausbreitung des Evangelii, und sendete ihn bald zu dieser bald zu iener neu gepflanzten Gemeine, dieselbe ferner im Guten zu pflanzen, und das Unkraut, das in solchen neu angelegten Gärten mit aufzugehen wolte, bey Zeiten auszurotten. Damals, als er diesen Brief empfing, war er in der Insul **Creta**, welche heut zu Tage **Cannabach** an den Tium.

"Lit., I, 4.